



Página: 8

1/1



Participación de los mexicanos residentes en el extranjero en el proceso electoral CDMX 2024

I voto desde el exterior consiste en que las y los ciudadanos de un determinado país puedan ejercer su derecho al sufragio mientras se encuentran fuera de su país de origen. En ese sentido, con base en el último corte de información que proporcionó el INE, 137,745 chilangas y chilangos que viven en el extranjero se encontraban en posibilidades de emitir su sufragio el pasado 2 de junio, siempre que se hubiesen registrado en alguna de las tres modalidades disponibles, o vivieran cerca de alguna de las 23 sedes consulares habilitadas.

ontra Réplica

De esta forma, para esta elección, la Lista Nominal del Elector Residente en el Extranjero para la CDMX estuvo conformada por 50,277 personas.

Iefatura de Gobierno

El proceso de votación se realizó mediante tres modalidades: electrónica por internet, postal y presencial. Del total

de personas registradas, 38,439 optaron por la modalidad electrónica, 8,708 por la modalidad postal y 3,135 por la modalidad presencial, con un adicional de hasta 34,500 personas que podían votar sin registro previo en los consulados, es importante destacar que esas boletas adicionales fueron a nivel nacional, no sólo de la CDMX.

Electrónica: Se registraron 34,325 votos, representando un 89.3% de participación.

Postal: Se recibieron 7,166 votos, con una participación del 82.3%.

Presencial: La votación presencial alcanzó un 11.6%, con 4,382 votos registrados en total, incluyendo aquellos sin registro previo.

En total, la participación general de

la ciudadanía chilanga residente en el extranjero fue del 54.1%, con 45,873 votos emitidos.

Diputación Migrante

Recordemos que es la figura de representación política para la comunidad chilanga que vive en el extranjero, ante el Congreso de la Ciudad de México.

Electrónica: 34,325 votos emitidos, lo que representa un 89.3% de participación.

Postal: Se recibieron 7,035 votos, con una participación del 80.8%.

Presencial: Al igual que en la Jefatura de Gobierno, se registraron 4,382 votos en la modalidad presencial.

La participación total para la Diputación Migrante fue del 53.95%, con 45,742 votos emitidos.

El proceso electoral 2023-2024 mostró una destacada participación de los residentes en el extranjero, especialmente a través del voto electrónico, que fue la modalidad preferida con el mayor porcentaje de participación. Estos resultados reflejan el compromiso de la ciudadanía en el extranjero con el futuro político de la Ciudad de México y la efectividad de los mecanismos de votación implementados para facilitar su participación.

Es necesario destacar que como instituciones electorales tenemos que ofrecer caminos innovadores hacia un sistema electoral más inclusivo, accesible y eficiente para la comunidad que radica en el extranjero. Así como, implementar estrategias que puedan transformar la manera en que la ciudadanía en el exterior percibe y participa en su democracia, asegurando que cada voz sea escuchada y valorada

Consejero Electoral del IECM

